
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/011/2024 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sportausschusses 

der Stadt Rheine 
am 23.01.2024 

 
 

Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder ordnungsge-
mäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 17:00 Uhr im 
Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 

 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Prof. Dr. Thorben Winter CDU Ratsmitglied/Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 
 

Herr José Azevedo CDU Ratsmitglied/2. Stellv. Vor-
sitzender   

Herr Christian Beckmann CDU Ratsmitglied   

Frau Sophie Blau FDP Sachkundige Bürgerin   

Herr Herbert Bühner DIE LINKE Sachkundiger Bürger   

Herr Heiko Isfort CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied   

Frau Yvonne Köhler SPD Ratsmitglied   

Herr Niklas Rieke UWG Sachkundiger Bürger   

Herr Karlo Willers BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN Sachkundiger Bürger   

Herr Heinz-Jürgen Wisselmann BfR Sachkundiger Bürger   
 
 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Herr Udo Mollen SPD Vorsitzender des Stadt-
sportverbandes   

Frau Rita Töller Sachkundiger Einwohner f. 
Seniorenbeirat   

 
 Vertreter: 
 

Frau Marlen Achterkamp CDU Vertretung für Herrn Tobias 
Heine 
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Herr Dominik Bems SPD Vertretung für Herrn Mano-
haran Murali 

Herr Markus Doerenkamp CDU Vertretung für Herrn Tobias 
Rennemeier 

Frau Nina Homann-Eckhardt CDU Vertretung für Herrn Fabian 
Lenz 

Frau Beate Hoogenberg Vertretung für Frau Nina 
Jansen 

Herr Jens Krage BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Vertretung für Herrn Marius 
Himmler 

Frau Gabriele Leskow SPD Vertretung für Herrn Bern-
hard Kleene 

 
 Verwaltung: 
 

Herr Dr. Peter Lüttmann Bürgermeister   

Herr Frank de Groot-Dirks Leitung Büro des Bürger-
meisters / Pressesprecher   

Herr Siegmar Schridde Produktverantwortlicher 
Sportförderung   

Frau Nicole ter Steege Controllerin   

Frau Karin Kleine-Bardenhorst Schriftführerin   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Tobias Heine CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Marius Himmler BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Bernhard Kleene SPD Ratsmitglied/1. Stellv. Vor-
sitzender   

Herr Fabian Lenz CDU Ratsmitglied   

Herr Manoharan Murali SPD Ratsmitglied   

Herr Tobias Rennemeier CDU Ratsmitglied   
 
 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Frau Nina Jansen Sachkundige Einwohnerin f. 
Beirat für Menschen mit 
Behinderung   
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Der Ausschussvorsitzende, Herr Prof. Dr. Thorben Winter, eröffnet die heutige Sitzung des 
Sportausschusses der Stadt Rheine und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
  
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 010/2023 über die öffentliche Sitzung am 31.10.2023 
 

Herr Kaisel merkt an, dass seine Wortmeldungen zu Tagesordnungspunkt 6 der o. a. Sitzung 
„Neufassung der Sportförderrichtlinien“ nur teilweise dokumentiert wurden. Es sei nur der all-
gemeine Hinweis auf Änderungen aufgenommen worden, ohne diese von ihm konkret beschrie-
benen mit aufzunehmen. Aus seiner Sicht hätte dies als Informationsgrundlage zur 2. Lesung 
für alle Fraktionen dienen können.  
 
Ansonsten werden zur Form und Inhalt der Niederschrift keine Einwände erhoben. 
  
 
2. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Herr Dr. Lüttmann gibt folgende Informationen:  
 
 
2.1. 
 

Sportstättenportal 
 

Ende 2023 sei das städtische Sportstättenportal an den Start gegangen. Die digitale Plattform 
ermögliche es Vereinen und Gruppen, die verfügbaren Sportstätten mit ihren Tarifen bequem 
online einzusehen, Buchungsanfragen über das Internet vorzunehmen und den aktuellen Bele-
gungsstatus in Echtzeit zu überblicken. 
  
 
2.2. 
 

Sportplatz Schleupe 
 

Zum 31.12. des vergangenen Jahres endete das Pachtverhältnis mit dem Portugiesischen Frei-
zeitzentrum. 
Hinsichtlich der weiteren Nutzung wurden am 28.11.2023 mit dem Vorstand vom Skiclub Rhei-
ne sowie am 06.12.2023 mit dem Sportvorstand des Portugiesischen Freizeitzentrums Gesprä-
che geführt. 
Mit dem Skiclub solle in den nächsten Wochen ein Nachfolge-Pachtvertrag geschlossen wer-
den, der Regelungen zur Mitnutzung durch Portu Rheine enthalten soll. 
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3. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
 
4. 
 

Neufassung der Sportförderrichtlinien - 2. Lesung 
Vorlage: 026/24 
 

Herr Dr. Lüttmann verweist auf die Vorlage.  
                                                   
Er ergänzt, dass aufgrund des Beschlusses in der letzten Sitzung zum Ende des vergangenen 
Jahres mit den betroffenen Vereinen Förderverträge mit einer Laufzeit bis zum 31.12.2028 ge-
schlossen wurden. Die Vorlage entspräche inhaltlich im Wesentlichen der Ursprungsvorlage. 
Anregungen aus der ersten Lesung seien aufgenommen worden. 
 
Frau Blau begrüßt grundsätzlich die Neufassung der Sportförderrichtlinien in Zusammenarbeit 
mit den Sportvereinen. Da ja leider der Aspekt „Dynamisierung/Anpassung der Förderpauscha-
len“ in diesem Jahr wegen der aktuellen Haushaltslage nicht umgesetzt werden könne, solle 
dieser Punkt ihrer Meinung nach jedoch für die Folgejahre mit in die Verträge mit den Sportver-
einen einfließen. 
 
Auch Herr Krage erachtet die Aufnahme des Punktes „Dynamisierung“ in die Verträge als sinn-
voll und hofft, dass dieses Thema im nächsten Jahr nochmals überprüft werde. Kritisch sehe 
seine Fraktion jedoch die Erhöhung der Förderung bei Neu- und Umbauten auf 50 %. Hier be-
fürchte man einen psychologischen Anreiz für die Vereine, notwendige Renovierungen nicht 
rechtzeitig vorzunehmen, sondern auf die höhere Förderung für Neu- und Umbauten zu warten. 
Grundsätzlich stimme seine Partei jedoch dem Beschlussvorschlag zu. 
 
Um Widersprüchlichkeiten vorzubeugen regt Herr Mollen an, den Passus Nr. 3 im § 5 des Ver-
trages, der besagt, dass keine Anpassungen vorgesehen sind, herauszunehmen, wenn dieser 
Punkt für die Folgejahre doch noch neu überdacht werde. Aus Sicht der Vereine möchte er 
nochmals darauf hinweisen, dass die Berechnungsgrundlagen für die neuen Verträge auf Daten 
aus dem Jahre 2018 basieren und es seither schon erhebliche Kostensteigerungen gegeben 
habe. Daher solle das Thema vordringlich in die Beratungen für das Haushaltsjahr 2025 einge-
bracht werden. 
 
Herr Dr. Lüttmann erklärt, dass - im Falle einer positiven Entscheidung zur Thematik „Dynamisie-
rung/Erhöhung der Förderpauschalen“ für das Jahr 2025 – die Verträge neu gefasst würden. In 
diesem Zuge würde dann auch der von Herrn Mollen angesprochene Paragraph angepasst. 
  
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss beschließt die als Anlage im Änderungsvergleich dargestellte Neufassung 
der Sportförderrichtlinien mit Wirkung zum 24. Januar 2024. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
5. 
 

Förderanträge zu Investitionsmaßnahmen von Sportvereinen 
Vorlage: 043/24 
 

Herr Dr. Lüttmann verweist auf die Vorlage. 
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Er ergänzt, dass erstmals alle Förderanträge der Vereine in einer Vorlage zusammengefasst 
wurden, um einen Gesamtüberblick zu erhalten. In einer der letzten Sportausschusssitzungen 
wurde darüber hinaus gebeten, die Förderanträge aussagekräftiger zu gestalten. Dies sei den 
Vereinen auch übermittelt worden. Insbesondere seien den Antragsunterlagen jetzt u a. auch 
Fotos zum Ist-Zustand beigefügt worden. 
Verwaltungsseitig würden insbesondere die unter 2 – 6 genannten Förderanträge als grundsätz-
lich förderwürdig angesehen. Bei einer eventuellen Neuantragstellung bei den Maßnahmen 7 
und 8 erscheine die Maßnahme 7 erfolgversprechend. Beim Thema „Photovoltaik“, das seiner-
zeit an den Ausschuss für Stadtentwicklung, Klima und Umweltschutz verwiesen worden war 
und der sich zwischenzeitlich dagegen ausgesprochen hat, sei eine neue Antragstellung bei der 
Fördermaßnahme 8 wohl weniger erfolgversprechend, weil nicht die Notwendigkeit gesehen 
werde, Mittel aus dem Sportetat zur Verfügung zu stellen. 
 
Im Anschluss fassen die Mitglieder des Sportausschusses folgenden Beschluss: 
 
Beschluss: 
 

1. Der Sportausschuss nimmt das durchgeführte Verfahren zum Dringlichkeitsantrag des 
Vereins ETuS Rheine zur Kenntnis. 

2. Der Sportausschuss beschließt, den in der Übersicht unter 2 bis 6 genannten Vereinen 
die in der dazugehörigen Spalte aufgeführte maximale Fördersumme vorbehaltlich der 
Rechtskraft des Haushaltes 2024 zu gewähren. 

3. Der Sportausschuss beschließt, die in der Übersicht aufgeführten beantragten Maßnah-
men 7 und 8 zum jetzigen Zeitpunkt nicht zu fördern. Eine Antragswiederholung für 
Folgejahre ist möglich. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
6. 
 

Stellenplan 2024, Sonderbereich 0, Büro des Bürgermeisters, Produktgruppe 07 
Sportförderung 
Vorlage: 023/24 
 

Herr Dr. Lüttmann verweist auf die Vorlage.  
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt-, Digital- und Finanzausschuss, dem Rat der Stadt 
Rheine zu empfehlen, 
 

1. den als Anlage beigefügten Stellenplan des Sonderbereiches 0 – Büro des Bürgermeis-
ters, Produktgruppe 07 – Sportförderung in den endgültigen Gesamtstellenplan der Stadt 
Rheine für das Jahr 2024 zu übernehmen, 

2. befristete Stellen sind nicht im Sonderbereich 0 – Büro des Bürgermeisters, Produkt-
gruppe 07 – Sportförderung vorhanden. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
  



Niederschrift SPA/011/2024 der Sitzung des Sportausschusses vom 23.01.2024   

Seite 6/6 

7. 
 

Beratung Ergebnis- und Investitionsplan 2024 - 2027 Sonderbereich 0 - Büro des 
Bürgermeisters Produktgruppe/Produlkt 07 - Sportförderung 
Vorlage: 024/24 
 

Herr Dr. Lüttmann verweist auf die Vorlage. 
 
Er ergänzt dazu, dass der Ansatz unter der Ziffer 16 (Sonstige ordentliche Aufwendungen) noch 
um rund 7.000 € zu reduzieren sei. Der Grund seien die nicht mehr zu zahlenden Pachtzinsen für 
die Flächen von Amisia Rheine und dem Kanu-Club. 
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt, das Budget des Sonderbereiches 
0/Produktgruppe 07 – Sportförderung mit den Werten aus dem Haushaltsplanentwurf 2024 
unter Berücksichtigung der in der Begründung aufgeführten Änderungen in den endgültigen Er-
gebnis- und Investitionsplan zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
8. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung:   17.18 Uhr   
 
 
 
 
 
 
  

  _____________________________ 
Prof. Dr. Thorben Winter Karin Kleine-Bardenhorst 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin
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